

福井県PTA

◆発行者：福井県PTA連合会 会長 木村正俊 広報委員会
◆発行所：〒918-8135 福井市下六条町14-1（福井県生活学習館2階）TEL 0776-41-4253 FAX 0776-41-4333
◆ホームページ：<http://www.fukuipta.jp> (社)日本PTA全国協議会 <http://www.nipponpta.or.jp/>
◆E-mail：mail@www.fukuipta.jp

CONTENTS

◆会長の一言	2	◆第58回日本PTA全国研究大会 ちば大会に参加して	6
◆第25回日中友好少年少女の翼に参加して	2	◆安全会からのお知らせ	7
◆第29回福井県PTA連合会 子育て研修会報告	3	◆日P調査結果報告	7
◆地区別研修会を終えて	4	◆第66回東海北陸ブロックPTA研究大会福井大会	8
◆ドクター通信「HPV(ヒトパピローマウイルス)」	5	◆県P掲示板	8
◆生涯学習委員会報告	6	◆編集後記	8


**実行委員長
石川 浩**

福井県各地PTA
会員の皆様には、日頃
より福井県PTA連
合会活動に深いご理
解とご協力を賜り、厚
く御礼申し上げます。

さて、皆様もご承知の通り10月23日(土)・24日(日)
の二日間に渡りまして、第66回東海北陸ブロックPTA
研究大会福井大会を、県内外から2700名を超える
PTA会員の皆様方にご参加いただき、福井県内各地
での分科会、そしてサンドーム福井での全体会を開催さ
せていただきました。また、多くの参加料を皆様方よりいたしました。大変有り難く、重ねて御礼申し上げます。

一昨年、石川県七尾市で、子どもたちを育てる前に、
親自身が育つ「親育ち」をテーマに石川大会が開かれました。昨年の名古屋市では、「家庭・学校・地域」の連携の重要性を見つめ直す機会として「地域のトライアングル」をテーマに名古屋大会が開催されました。そして、本年の福井大会では、2大会の実績をふまえ、より具体的な実践テーマとして、「話そう！笑って抱きしめてほやの、みんなでやろっさ」とさせていた

子どもたちの幸せは全ての親の願いです。そのためには、子どもたちを笑顔で抱きしめ、向き合つて話を深めることによって、子どもたちに勇気と誇りを与えることが大切ではないでしょうか、同時に、親、教師、地域の人たちも互いにもつて近づいて、朗らかに語り合い、助け合い、共に生きる社会を目指して活動していくことはありませんか。

話そう！笑って抱きしめて ほやの、みんなでやろっさ

平成22年10月23日(土)・24日(日)
第66回 東海北陸ブロックPTA研究大会 福井大会

ようか、同時に、親、教師、地域の人たちも互いにもつて近づいて、朗らかに語り合い、助け合い、共に生きる社会を目指して活動していくことはありませんか。

福井大会は、笑顔のある家庭の中で親子が共に成長し、また、学校や地域との繋がりも自然と深まっていくような大会をめざしていますので乞うご期待下さい。

福井大会では、24日の全大会を、毎年開催しております福井県PTA連合会研究大会と位置づけております。落語家の三遊亭好楽氏を講師にお招きし「笑顔のコミュニケーション」として記念講演会を開催させていただきますので、是非、多くの皆様にご来場頂きたくお願いを申し上げます。10月23日・24日にお待ち申し上げております。



今後の活動案内

- 第66回 東海北陸ブロックPTA研究大会 福井大会
日 時・平成22年10月23日(土)・24日(日)
会場・サンドーム福井
- 県PTAゆめ基金・小規模校支援募集月間
平成23年1月
- PTA諸活動関係者の表彰推薦期間
平成23年2月
- 平成22年度PTA活動のまとめ冊子・広報紙102号の発行・配布
平成23年3月
- 県PTAゆめ基金協力月間(書き損じハガキ等の回収)
平成23年2月
- 平成22年度広報紙コンクール作品募集
平成23年3月

編集後記

この夏、記録的な酷暑にみまわれ、そんななか広報紙の編集作業を進めてきました。原稿を執筆・寄稿いただいた皆様方のおかけをもちまして、なんとか101号の発行にこぎつけることができました。ご協力をいただきました方々に深く感謝申し上げます。

次号では、10月に本県で開催される東海北陸ブロックPTA研究大会福井大会の成功をお伝えすることを大変楽しみにしています。

広報委員長
橘 英里機

県P掲示板

**安全安心啓発事業
推進助成金交付について**

安全会からのお知らせ

県PTA連合会安全会では、子どもの安全・安心を守るための事業を積極的に推進し活動している単位PTAに対して、助成金を交付しています。今年度は七月月中旬に申込みを締め切ったところ、二十六の単位PTAから申込みをいただきました。それの実施計画書を審査した結果二十六校すべての単位PTAに助成金を交付するになりました。先日「交付決定書」をお送りしました。ここで、それぞれの事業の内容の一部を紹介します。

- ・見守り隊用の腕章補充
- ・救急法の講習会(AEDの使用方法)
- ・危険箇所表示安全マップ
- ・不審者侵入対応用さすまた設置
- ・かけ込み一〇番の家表示用旗
- ・防犯パトロール用安全ベスト
- ・下校見守り活動用携中電灯
- ・交差点一旦停止足型付け用ペンキ
- ・防犯ステッカー、危険箇所表示看板
- ・自転車点検シール

今年度は都合で応募されなかつたPTAも次年度の事業計画をたてられる際には、この事業のことを念頭におかれ利用されることをお勧めします。



「会長の一言」

木村 正俊
福井県PTA連合会会長

平素は、福井県PTA連合会の様々な活動に対しましてご支援とご協力を賜り心より御礼申し上げます。既に、新聞等でご存じかとは思いますが、本年度で4回目となる「全国学力・学習状況調査」が今回も抽出方式で行われました。その結果、本県は初年度からのトップレベルを維持することができます。これは大変素晴らしい結果であり、我々保護者としてもうれしい限りです。

しかし、その一方で、悲しい虐待の事件が毎日のように報道されており、県内の児童相談所にも1年間で約250件の相談が寄せられていますが、これは氷山の一角だそうです。相談したくても相談できないといったケースを入れると、実際はこの2倍以上とも言われています。何故、相談できないのでしょうか?原因の一つとして、親も子どもも、その行為が「虐待」だと気付かないことがあります。親は「子どもを躊躇している」と思ひ込み、子どもは「自分が悪いことをしたから叱られた」と認識している場合です。こういった場合、一体、誰が「虐待」だと見極めるのでしょうか?それは、意外にも「第三者」なのです。今、私たちの世代は社会との関わりを避ける傾向にあり、人と人との絆が薄れてきているように思えますが、もし、社会がもう少し温かい関係で結ばれていて、この「第三者」がこの行為にいち早く気づいてあげられたら、また、子育ての悩みを聴いてあげられたら、「虐待」はもつと減少するのではないかと感じます。

私たちPTAもこの問題に真剣に向き合い、考えていかなければならぬと思います。そして、子どもたちに夢や希望を与えて、未来を担う子どもたちへの豊かな環境づくりのため、"話そうち笑つて 抱きしめて"を合い言葉に、今後も活動していくつもりです。今、それぞれの事業の内容の一部を紹介します。

子どもとメディアに 関する意識調査結果

平成21年度 日本PTA全国協議会 環境対策委員会

日本PTA全国協議会では、平成21年11月24日から同年12月7日にかけて、情報通信社会を生きる子どものコミュニケーションと子どもの学びの方法の変化について考える上での資料を収集することを目的に、全国の小学五年生二四〇〇人、中学生二四〇〇人とその保護者四八〇〇人を対象に調査を行いました。

以下結果を抜粋します。

● 携帯電話・PHSの所持率はほぼ横ばい

小学生では20.4%と五人に一人は持っている。調査対象が五年生なので、六年生になるともう少し数値が高い。中学生は42.1%と四割を超えるが前年度と比べると小中学生とも変わらない。

メール送受信をみると小学生では「母親」77.9%と「父親」53.6%、それから「同じ学校の友人」84.0%がトップ3。中学生は「同じ学校の友人」84.0%、「同姓の友人」67.0%、「違う学校の友人」43.1%が上位に入る。これらの数値と順位は前年とさほど変わらない。

● 有害サイトへのアクセスに関心46.0%に達する

保護者の悩みのトップは「料金の使いすぎ」であつたが、第三位には「有害サイトへのアクセス」が入り、「ファイルターリングソフトの導入等」をするのは45.8%と年々導入が進んできている。保護者は有害サイトへのアクセスを制御することに関心を抱いている。

詳しくは社団法人日本PTA全国協議会ホームページに「調査結果報告書」が掲載されていますので、ご参考になさってください。

第二十五回日中友好少年少女の翼に参加して

日中友好「少年少女の翼」に参加して

大野市開成中学校 高津 玲那

友情の力

開成中学校 3年4組 山本 美月

私は、今回の旅で得る物がたくさんありました。その中でも一番心に残つたのは、一緒に行つた八班の仲間との思い出です。

八班の人たちと会う前は、とても不安でした。「初めて会う人たちと一緒に過ごせるのだろうか。」と思つていました。でも

八班の仲間は全員の部屋を回つて、挨拶をしに来てくれて、すぐに仲良くなることができました。その後の食事などでも会場まで移動を一緒にするなど、まだ一日も

八班の仲間は、全員の部屋を回つて、挨拶をしに来てくれて、すぐに仲良くなることができました。その後の食事などでも会場まで移動を一緒にするなど、まだ一日も



私が、私は今回の旅で「友情に時間は関係ない」ということを知りました。

仲を深めることで、来ることができたと思います。でも、誤解が生じてケンカをしてしまったことがあります。話し合いをしてようとも仲を深めることができました。

旅で「友情に時間は関係ない」ということを知りました。

仲を深めることで、来ることができたと思います。

他にもたくさん貴重な体験ができました。交流パーティーでは中国の中学生とゲームをしたり、ご飯を食べたりできてきてとても楽しいひとときを過ごすことができました。

同じ班の子ども仲良くなれて、とても楽しい6日間でした。中国の歴史や文化などを学べてよかったです。とてもよい思い出になりました。

外國に行くことは初めての経験で不安でいっぱいでしたが、行ってみるととても楽しくて、もう一回行きたいくらいです。私は、これからもいろんなことに挑戦していきました。

いつもいっぱいでした。でも、もう一回行きたいくらいです。私は、これからもいろんなことに挑戦していきました。

今回、お世話をなつた方々に深く感謝致しました。ありがとうございました。



私はこの日中の「友好少年少女の翼」に参加できとても良かったと思います。中国では日本で見られないものを見られることはできました。私が一番心に残つたのは万里の長城です。万里の長城がとても大きいものだと知つてはいましたが、実物は想像していたよりも迫力がありました。こんな大きなものが人の手でつくられたなんて考えられませんで

した。登つてみると、坂がきつくてとても疲れました。でも、頂上からの眺めはとても美しかつたです。

最近、子宮頸ガンワクチンの接種について、ご父兄、特にお母さんがたの間で話題をあつめているようです。長妻厚生労働大臣が去る7月4日開かれた参議院予算委員会で、「子宮頸ガン」を予防するワクチンの接種費用を来年度、公費で助成する方針を明らかにしました。

我が国における「子宮頸ガン」は、推定で年間約1万5000人が発症し、約3500人が死亡しているという、まさに女性にとって恐るべき天敵であります。が、ワクチン接種により、原因ウイルスの6～7割の感染を予防できると期待されています。専門家は11～14才の女性への接種が最も効果的であると指摘しています。6月末の時点で、15府県では全く行なわれていませんが、既に126の市区町村では公費助成が行われています。

「子宮頸ガン」ワクチンは、我が国では昨年10月に承認されたばかりですが、任意接種のため、計3回、約5万円の費用は全額自己負担となります。そこで日本産婦人科学会はじめ関係学会や女性国会議員の会な

ど各種関係団体から、長妻厚生相に公費助成を求める要望書と署名が、7月に提出されました。今後、新年度予算に盛り込むため、助成額や対象年齢などの具体的なことが議論されることになると思いますが、一部にはいろいろな議論もあるようです。

【子宮頸ガン】ってどんな病気でしょう？

子宮は女性にしかない特別な臓器のひとつです。丁度、ナスのような形をした、赤ちゃんがお母さんのお腹の中にいるときの安住の地です。「おふくろさん」と呼ばれる所以です。

その子宮の入り口付近、頸の部分に出来るガングンのことを「子宮頸ガン」といいます。子宮の奥、胎児が育つ袋の部分に出来るガングンを「子宮体ガン」と呼び、「子宮ガン」とは主にこの2種類のガングンのことを指しています。

HPV（ヒト・パピローマ・ウイルス）は皮膚や粘膜に感染するウイルスで100種類以上のタイプがあります。このうち約45種類のタイプが「子宮頸ガン」の原因となることが多い、発がん性HPVと呼ばれています。それらの中でも16型と18型といわれる2タイプ

皮切りに、県下5つの地区で研修会が開催されました。研修会において、主催者代表の挨拶を受けた後、開催地の教育長からのご祝辞を賜りました。

そして、PTA指導者の資質向上および保護者の親育ちを図ることを目的に、「コミュニケーション力の

ドクター通信



HPV（ヒト・パピローマ・ウイルス）なんのことでしょう？

福井県PTA連合会 安全会審査委員会

（田中病院院长） 田中 廣昌

【子宮頸ガン】の原因とは

「子宮頸ガン」の原因是、ほぼ100%がHPVの感染症であることが明らかになっています。「子宮頸ガン」の発がん性HPVは、男性も女性も共に感染するありふれたウイルスです。多くの場合、性交渉によって感染すると考えられており、女性の約80%が一生に一度は感染しているという報告もあります。

また、定期的に検診を受けることにより、ガンになる前に発見し、不幸な事態を防ぐことが可能なのです。

ワクチンをうてば「子宮頸ガン」は防げるの？

HPVは1983年に発見され、女性のガンとして世界では2番目に多い、イブのウイルスに対する免疫をつくるというものです。

ただし、感染したとしても90%以上は発病することもなく自然消失してしまいます。

ただ、「子宮頸ガン」になるまでには、通常、数年～数十年という長い時間がかかるので、定期健診は前ガン状態や早期ガン発見の有力な手段なのです。

たた、「子宮頸ガン」になる人はごくわずかです。また、「子宮頸ガン」になる可能性を秘めていることになります。

たた、「子宮頸ガン」になるまでは、通常、数年～数十年という長い時間がかかるので、定期健診は前ガン状態や早期ガン発見の有力な手段なのです。

たた、「子宮頸ガン」になる人はごくわずかです。また、「子宮頸ガン」になる可能性を秘めていることになります。

たた、「子宮頊ガン」になるまでは、通常、数年～数十年という長い時間がかかるので、定期健診は前ガン状態や早期ガン発見の有力な手段なのです。

たた、「子宮頊ガン」になる人はごくわずかです。また、「子宮頊ガン」になる可能性を秘めていることになります。

たた、「子宮頊ガン」になるまでは、通常、数年～数十年という長い時間がかかるので、定期健診は前ガン状態や早期ガン発見の有力な手段なのです。

たた、「子宮頊ガン」になる人はごくわずかです。また、「子宮頊ガン」になる可能性を秘めていることになります。